



Columnas ESTATALES

31 DE MARZO 2025

Mexiquense vota,
es justo



SE COMENTA

Que este **domingo** fue un día **álvido** en temas **electorales**, tanto en **redes sociales** como en las calles. Y es que se conjuntaron varios **procesos**, el inicio de las campañas para la renovación del **Poder Judicial**, en este caso el federal, arreció la **comunicación** de las aspirantes a la rectoría de la **UAEMéx** y se llevó a cabo la elección de **delegados municipales**, esta última al parecer sin una participación relevante, a falta de difusión suficiente.

Quizá no es novedad, pero una herramienta **fundamental** está resultando las aplicaciones de **mensajería**, de las que se están valiendo primordialmente las y los **candidatos** para llegar a potenciales **seguidores** y **medios**. Esa parte de la estrategia les puede rendir frutos, aunque también estarán expuestos a interacciones no muy positivas. A ver que pasa con estos nuevos estilos de campaña.

Que por lo que hace a la **elección judicial federal**, habrá que estar atentos a las novedades y también a las **zancadillas**, pues están por renovarse **881 cargos** del **Poder Judicial nacional**, y de acuerdo con el **INE** en el **Estado de México**, aquí se definirán a través del voto **73 plazas vacantes**.

Uno de los riesgos que algunos han hecho notar es que, con la estricta restricción para **aspirantes federales** y **estatales** de no pagar por potencializar la penetración de sus **mensajes en redes sociales**, estaría abierta la puerta para que los **adversarios** se hagan la **travesura** entre sí al meterle **dinero** a los **perfiles ajenos**, lo cual en teoría es posible de llevar a cabo.

Que ayer las autoridades por fin aportaron más detalles sobre los **21 inmuebles cateados** y **asegurados** en la **operación Bastión**, llevada a cabo el **viernes pasado** contra propiedades presuntamente de **La Familia Michoacana** en **municipios del sur mexicano**.

Difundieron imágenes de **estructuras** con acabados de lujo, piscinas, lagos artificiales, canchas de tenis, internet satelital y mobiliario con incrustaciones de oro... Todo **menos detenidos**, pues curiosamente no había absolutamente nadie en estos sitios que no parecían estar en el abandono ¿Cómo lo habrán **adivinado** para **ausentarse oportunamente**? Como dijera el Monje Loco... ■

LA MAQUINITA

Inicia carrera para la elección

:::: El inicio de las campañas para los aspirantes a diversos cargos del Poder Judicial de la Federa-



JORGE ALVARADO

Fernando Díaz.

ción marca un momento crucial en la vida política del país. Durante los 60 días de campaña, los candidatos tienen la oportunidad de presentar su trayectoria profesional, sus méritos y su visión sobre la función jurisdiccional. Este proceso busca que los ciudadanos conozcan a fondo a quienes estarán encargados de impartir justicia en instituciones clave y que puedan tomar

decisiones informadas. Es fundamental que este proceso se desarrolle con transparencia y equidad para fortalecer la confianza en las instituciones judiciales. En el caso del Poder Judicial del Estado de México, que encontrará el sustituto de **Fernando Díaz**, la campaña local será más breve, pero igualmente relevante. A partir del 24 de abril, los aspirantes tendrán solo un mes para dar a conocer su visión y proponer sus propuestas de mejora en un sector que juega un papel crucial en la impartición de justicia a nivel local.

Regularización necesaria

:::: La regularización de viviendas en el Estado de México es una tarea urgente para brindar certeza



ALMA RODRIGUEZ

Alejandro Tenorio.

jurídica a miles de familias que habitan en la informalidad. Con un rezago de un millón 200 mil viviendas sin regularizar, el compromiso del Instituto Mexiquense de la Vivienda Social (IMEVIS), liderado por **Alejandro Tenorio Esquivel**, de atender el 70% de estos casos representa un avance significativo. La meta sexenal de 100 mil viviendas regularizadas,

aunque positiva, es apenas una fracción del universo total, lo que deja en evidencia la necesidad de fortalecer estrategias y coordinación con instancias federales como INSUS y el RAN para acelerar el proceso. Más allá de la entrega de títulos de propiedad, el reto está en evitar que la irregularidad siga creciendo. Es indispensable que el Edomex refuerce la planeación urbana, establezca mecanismos de prevención y controle el aumento desordenado de asentamientos irregulares.

Artesanos en el olvido

:::: El abandono del sector artesanal en Edomex durante la última década refleja una falta de



ESPECIAL

Agustín Herrera Pérez.

compromiso por parte de administraciones pasadas. La ausencia de padrones actualizados y la inexistencia de investigación no solo evidencian malos manejos, sino que también han privado a artesanos de oportunidades de desarrollo y promoción. La nueva administración del Instituto de Investigación y Fomento de las Artesanías del Edomex, encabezada por **Agus-**

tín Herrera Pérez, necesita una estrategia que fortalezca la riqueza artesanal con resultados inmediatos. La artesanía mexiquense no está muriendo, como bien señala Herrera, pero necesita apoyo en , financiamiento y acceso a mercados.

EL INSURGENTE

Más multas en Ecatepec

:::: El endurecimiento de sanciones en Ecatepec, anunciado por la alcaldesa **Azucena Cisneros**, busca frenar prácticas que afectan el entorno urbano y la convivencia. Multas de hasta 11 mil 314 pesos por desperdiciar agua o 6 mil 788 pesos por abandonar vehículos en la vía pública reflejan la urgencia de poner orden. La clave no sólo está en aplicar castigos, sino en garantizar que haya sitios para la correcta disposición de residuos o para almacenar vehículos abandonados. La administración municipal debe asegurarse de que la ciudadanía esté bien informada sobre las nuevas reglas. La campaña de difusión es un primer paso, pero se requiere un esfuerzo sostenido para que estas normas sean efectivas.



Azucena Cisneros Coss.

El problema silencioso a combatir

:::: La creciente incidencia de suicidios en Los Reyes La Paz es un llamado urgente a reforzar las estrategias para su prevención. El caso del niño de 13 años que se quitó la vida y el intento de suicidio de otro menor reflejan la vulnerabilidad de las infancias ante crisis familiares y emocionales. La alcaldesa **Martha Guerrero** reconoció que la problemática está ligada a la disfunción familiar, crisis económicas y rupturas de pareja, lo que exige una respuesta integral que atienda las causas de fondo y no solo las consecuencias. Ante esta situación, la adhesión del ayuntamiento al *Programa Nacional para la Prevención del Suicidio* debe complementarse con acciones concretas. Es fundamental que el gobierno implemente redes de apoyo psicológico en escuelas y comunidades, así como campañas de concienciación que involucren a familias y docentes. La salud mental debe ser una prioridad en la agenda municipal.



Martha Guerrero.

Atención Toluca y Metepec

:::: La *Cruz Roja Mexicana* en Toluca y Metepec da un paso importante en la prevención del cáncer de mama con la jornada de mastografías gratuitas del programa *Apapachos de Vida*. Al eliminar el dolor asociado al estudio, esta iniciativa derriba una de las principales barreras que impedían a muchas mujeres realizarse los chequeos preventivos en las edades recomendadas. Además, al tratarse de un servicio gratuito, se amplía el acceso a quienes, por falta de recursos o información, postergan el cuidado de su salud. El uso de la electroimpedancia computarizada, con una sensibilidad del 88% y una especificidad del 94%, representa una innovación que podría marcar la diferencia en la detección oportuna del cáncer de mama. Más allá de la jornada, es crucial seguir promoviendo la cultura de la prevención de manera general y acercar tecnología accesible a más mujeres en la demarcación. Acciones como ésta refuerzan la importancia del diagnóstico temprano y salvan vidas al fomentar la detección temprana del cáncer de mama. Esta cultura además podría extenderse a otros cuidados de la salud.



Diana Mancilla Álvarez

Sacar adelante la elección judicial en Edomés

La impartición de justicia en México entró en una fase de transformación desde el año pasado y sus efectos aún no se perciben; sin embargo, en el caso del Estado de México, los tres poderes del Estado: Legislativo, Ejecutivo y -especialmente- Judicial, han mantenido una relación armónica y de colaboración, con el objetivo de garantizar una justicia pronta, completa e imparcial.

El pasado fin de semana, se conmemoraron los 200 años de vida del Poder Judicial mexiquense y la sesión y ceremonia solemne que encabezaron la gobernadora Delfina Gómez Álvarez y el magistrado presidente Fernando Díaz Juárez, fue la oportunidad para comprender hacia dónde camina ese poder.

Gómez Álvarez aseguró que ante la reforma sustantiva que viven los poderes judiciales de la federación y del Estado de México, que permitirá elegir democráticamente a juzgadoras y juzgadores, "el talento, la capacidad, la experiencia y el profesionalismo de las abogadas y abogados mexiquenses, son la mejor garantía de que este cambio llegará a buen puerto".

El titular del Poder Judicial afirmó que "en unidad para servir" se transforma la mística de servicio del Poder Judicial "poniendo en el centro de nuestra actuación a las personas, porque su dignidad es el núcleo de los Derechos Humanos y estos, el fin último de la democracia", y añadió que se busca "que la acción del Poder Judicial se convierta

en factor determinante para la reconstrucción del tejido social y abone al fortalecimiento de la paz y la seguridad".

Destacó la necesidad de enfrentar los desafíos que impone el contexto actual, planteando una evolución que permita recuperar la legitimidad ante la ciudadanía y asegurar que el derecho a la justicia sea una realidad para todas las personas. "Nos corresponde decidir cómo queremos ser recordados en los próximos cien años", afirmó.

Fernando Díaz tuvo su primer gran actividad oficial con la mandataria. Durante la entrega de la Presea "Poder Judicial del Estado de México" 2025 resaltó que la institución se ha convertido en un pilar fundamental para la armonía social en la entidad. Desde su instalación el 28 de marzo de 1825, el Tribunal Superior de Justicia ha construido su prestigio sobre un compromiso de vida: hacer de la justicia el fundamento de la cohesión social y proyectar al Estado de México como una entidad clave en el pacto federal.

Díaz Juárez llamó a mantener el espíritu de unidad y servicio que ha distinguido al Poder Judicial. Señaló que la prevalencia de la ley es esencial para alcanzar los ideales de libertad, igualdad y bienestar colectivo. En ese encuentro reconoció el liderazgo de la gobernadora y destacó su cercanía y compromiso con la transformación social.

Subrayó la firma de la Declaratoria de Justicia Abierta, una acción clave para promover el acceso ciudadano a la información y fortalecer la participación social en la toma de decisiones judiciales.

Entre los galardonados, Inés González Nicolás recibió la Presea al Mérito en Derecho Laboral "Tomás Salgado"; Virginia Dávila Limón Presea al Mérito en Derecho Constitucional "José Domingo Rus"; José Colón Morán con la Presea al Mérito en la Virtud Judicativa "Jacobo de Villaurrutia López y Osorio"; José Castillo Ambríz al Mérito en Derecho Administrativo "Manuel Campos y Rivas"; Fabiola Catalina Aparicio Perales al Mérito en Defensa de los Derechos Humanos "Juan José Flores Alatorre"; y David Velázquez Vargas al Mérito en Derecho Familiar "Francisco Nava".

Elvira Díaz Salgado fue distinguida con la Presea al Mérito en Derecho Penal "Ignacio Alva"; Perla Palacios Navarro al Mérito en Derecho Mercantil "Rita Raquel Salgado Tenorio"; Sara Deyanira Pérez Olivares al Mérito en Justicia Restaurativa "María Guadalupe Alcalá González" y Tobías Serrano Gutiérrez al Mérito en Derecho Civil "Albertina Ezeta Uribe".

Como parte de la celebración, se inauguró la exposición "200 Años de Historia" en el patio Bicentenario del Palacio de Justicia, exhibiendo documentos históricos como el primer libro de actas que marcó el inicio de sus labores en 1825.

Sin duda, Díaz Juárez ha sabido llevar una buena relación con otros dos poderes del Estado, sobre todo con el Ejecutivo, lo que es importante para sacar adelante la difícil elección judicial.

POSTEANDO

**BERNARDO
BARRANCO**


 Especialista en asuntos religiosos y electorales

Participación ciudadana en estas elecciones

Por primera vez en la historia el pueblo mexicano votará a las autoridades judiciales. Un hecho poco común en las distintas democracias del mundo.

Fruto de la reforma, se ordena la renovación total del Poder Judicial de la Federación (PJF) mediante elecciones populares, incluyendo la SCJN, los tribunales electorales, el nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, magistrados de circuito y jueces de distrito.

Sin embargo la ruta ha sido sinuosa y compleja. Ayer domingo iniciaron las campañas. Competirán cerca de 3 mil 400 candidatos para renovar cargos del poder judicial incluidos los de 9 de los 11 miembros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

En el caso del Estado de México, se elegirán 91 cargos del Poder Judicial. Sin embargo, desde la aprobación de la reforma hasta la organización del proceso electoral, los episodios han sido farragosos. Los partidos políticos de oposición, muchos magistrados, jueces y trabajadores del poder judicial se han atrincherado para resistir y prevalecer privilegios.

Todo el proceso ha estado contaminado. El trayecto jurídico y político se quiso mostrar como sucio y viciado. La oposición y el actual poder judicial pretendieron impugnar la reforma constitucional y las elecciones, y así lograr su anulación.

Los grandes medios televisivos fueron opuestos a la reforma y la elección. Deplorablemente han sembrado desconfianza y sus columnistas han contribuido a la incertidumbre, contaminando una oportunidad excepcional para fortalecer la democracia participativa.

El INE estima una participación ciu-

dadana de entre 8% y 15% en las elecciones judiciales del 2025, un nivel similar al de consultas previas promovidas por el gobierno federal. Lo cual es bajo para la legitimidad a la que se aspira.

Los sistemas democráticos se desarrollan sobre la existencia de mecanismos e instrumentos de participación ciudadana. Cuanto más alto es el nivel de participación ciudadana en los procesos políticos y sociales de un país, mayor legitimidad tiene el ejercicio del poder. Sin la participación ciudadana, la democracia se debilita; es decir, pierde su representatividad.

El gobierno federal y los estatales, están imposibilitado a promover la participación electoral. El proceso se jugará principalmente en las redes digitales.

Lamentablemente como antecedente, las consultas han tenido muy pobre participación. El juicio a ex presidentes, agosto 2021, apenas alcanzó 6.85% y la revocación de mandato, abril 2022, alcanzó 18.19%. Después de todas las vicisitudes sería calamitoso un bajo porcentaje de participación que demeritaría la legitimidad de la iniciativa.

Por ello, considero determinante el papel de los medios y sistemas públicos en el proceso. ■■■



La primera rectora

El inédito proceso electoral que vive la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) ha generado diversas polémicas entre una comunidad vibrante y cada vez más politizada. Lo que antes era una elección de notables con truculentas intervenciones del gobierno en turno, se ha tornado a una elección dramática en donde con frecuencia se pierden de vista los fenómenos más profundos e innovadores.

Anotaré sólo tres: se trata de elegir a la primera rectora y esto sucede en el marco de la primera elección mediática en donde se hace

público el perfil, sus ideas y hasta las campañas negras, como nunca antes; son seis candidatas y lo más probable es que el voto se fragmente, de tal forma que quien resulte ganadora enfrentará una universidad dividida; la comunidad universitaria es plural y profundamente receptiva, por eso, las visitas de las candidatas pueden hacerse con absoluta tranquilidad para escuchar las propuestas de las seis contendientes, todas han podido hablar en todas partes.

Si esto no es una elección democrática, no sé realmente qué esperan los *opinólogos*.

Norberto Bobbio, el prestigiado autor italiano, decía que: "la democracia perfecta no puede existir, o de hecho no ha existido nunca". (*Teoría general de la política*; 1999, pág. 375). Para una población cansada de la ilusión democrática con la que los textos académicos nos han formado, resulta muy difícil desprendernos del aparato teórico con el que hemos crecido.

De ahí la eterna inconformidad con los procesos electivos, pero baste recordar que ninguna universidad prestigiada en el mundo, elige a sus rectores por "voto popular", así es de que nuestro modelo, imperfecto y todo, nos ofrece una opción novedosa a través de las urnas electrónicas, que el pesimismo y la subcultura del fraude, nomás no termina de digerir, a pesar de ser un paso vanguardista.

El poder, desde la óptica de los realistas como Nicolás Maquiavelo, señala que: hay que preocuparse de cómo viven los hombres y no de cómo deberían de vivir, quién abandona el estudio de lo que se hace para indagar en lo que debería de hacerse, está preparando su ruina

más que su preservación (*El Príncipe*). El poder tiene características intrínsecas y nadie está dispuesto a entregarlo, sin antes luchar por él, de ahí que resulte ingenuo suponer que no hay intereses en juego ni grupos enfrentados por su disputa y posesión. Sin embargo, es preferible el modelo que sigue la UAEMéx hoy en día, que la cínica unión desde palacio de gobierno. A veces nos gusta ver más el bosque que el follaje.

Gane quien gane la elección será una mujer y solo por ese hecho toda la comunidad universitaria debería apostar por el cambio histórico que esto supone. Todas las candidatas son universitarias excepcionales y

quien gane, tendrá que enfrentar retos inusuales, de ahí que la fragmentación del voto no debe traducirse en una confrontación que derive en heridas que no se curen en los cuatro años del próximo rectorado. A todas las aspirantes hay que pedirles prudencia en sus expresiones hacia sus contrincantes y profundidad en sus planteamientos, pues por el momento todas hablan de generalidades y sus equipos de campaña no han logrado permear propuestas concretas con un breve diagnóstico, una posición personal y una propuesta, como dictan los cánones de las campañas modernas. No se les pide mucho, ¡es lo mínimo que esperamos de ellas! ●

Es preferible el modelo que sigue la UAEMéx hoy en día, que la cínica unión desde palacio de gobierno.

LA EDITORIAL



La prohibición de la venta de comida chatarra en las escuelas y las multas de hasta 113 mil pesos para quienes incumplan reflejan un intento serio por combatir la obesidad infantil en México. Durante años, la falta de regulación en los planteles permitió que los niños tuvieran acceso diario a productos con exceso de azúcar, grasas y sodio, contribuyendo a una crisis de salud pública.

Sin embargo, imponer sanciones económicas no garantiza que el problema se solucione si no se acompaña de educación alimentaria y opciones accesibles de comida saludable.

Más allá de la multa, es necesario que las autoridades educativas, los padres y los propios estudiantes comprendan la importancia de una alimentación equilibrada. Si las cooperativas escolares no cuentan con alternativas sanas o si los menores siguen adquiriendo estos productos fuera del plantel, la medida perderá efectividad.

Regular la oferta es solo un paso; el verdadero reto es cambiar hábitos y generar conciencia para que las nuevas generaciones adopten estilos de vida más saludables.





TRIBUNA POLÍTICA

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS / Periodista

La absurda actuación de la Fiscalía General de Justicia

En la Fiscalía General de Justicia del Estado de México suceden cosas que, por increíbles, a veces dan risa, pero la mayoría de las veces causan ciertas dudas y uno concluye que ahí tiene un por qué y un por cuánto.

Lo sucedido este fin de semana, en el municipio de Xalatlaco, es solamente un leve ejemplo de esas cosas ridículas que vemos todos los días en materia de procuración de justicia.

Les cuento. El jueves, a través de redes sociales de internet fue denunciada la desaparición de un joven de 17 años de edad, identificado como César Luis, a quienes sus familiares y amigos comenzaron a buscar por todas partes, incluyendo municipios aledaños como Tianguistenco y Capulhuac, pero no lo localizaron.

Fue hasta las primeras horas del viernes que otros lugareños de un predio de Tianguistenco localizaron un cuerpo sin vida, con signos evidentes de violencia, semidesnudo. Al denunciar el hecho a las autoridades locales, se hizo del conocimiento generalizado el hallazgo y fueron los propios padres del joven los que acudieron al sitio a identificar el cuerpo.

En efecto, se trataba de César Luis, lo que les causó un terrible dolor. Sobreponiéndose a la situación, los propios padres se organizaron para ir a buscar a los presuntos autores, cosa que concluyeron porque una noche antes un grupo de amigos de la víctima lo vieron con otros jóvenes, a quienes identificaron plenamente.

Lograron asegurar a tres menores de edad, y escapando a la tentación de hacerse justicia por su propia mano, prefirieron entregarlos a las autoridades ministeriales para que se hiciera justicia. Los llevaron al Ministerio Público, donde comenzó la investigación con un interrogatorio a los presuntos responsables del homicidio. Cuando estaban en eso, se les echó a correr uno de ellos, mientras los otros dos continuaban en el interrogatorio.

Se activó la alarma y se emprendió un operativo de búsqueda del que se fugó de las instalaciones policíacas, pero no lo encontraron. Decidieron llevar a los otros dos detenidos a otras instalaciones, en la agencia central del Ministerio Público, en las instalaciones de la Fiscalía General de Justicia, y más tarde ahí mismo apareció el que se les había fugado.

La sesuda investigación ministerial concluyó que ninguno de los tres tenía responsabilidad alguna en la desaparición y homicidio de César Luis, y los liberaron sin ninguna reserva.

Evidentemente la familia del joven asesinado está que arde. Exigen justicia, demandan una investigación un poco más seria que la realizada por el agente del Ministerio Público que

evidentemente no estaba en sus cabales en este caso.

El domingo, fue sepultado el cuerpo de César Luis, y en Xalatlaco hubo diversas movilizaciones a lomo de caballos, en motocicletas y a pie para exigir que intervenga la gobernadora del Estado de México, que se investigue el grado de presunta complicidad del agente del Ministerio Público, y del propio Fiscal General de Justicia del Estado de México.

Parece increíble, pero fue cierto, todo fue cierto. Y por increíble que parezca todo se desarrolló en instalaciones de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, donde todo puede pasar y todo se puede creer.

La emboscada en Ciencias Políticas

Lo que ocurrió el pasado viernes en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales fue, sin duda, una emboscada política cuidadosamente orquestada en el espacio universitario donde hasta hace algunas semanas era directora Laura Benhumea y su círculo cercano.

Desde preguntas provocadoras hasta la presencia de grupos destinados a interrumpir, todo estaba diseñado para hacer tropezar a Eréndira Fierro. Sin embargo, la respuesta de Eréndira fue un claro ejemplo de liderazgo: firme y digna, inteligente y sin caer en provocaciones.

Este tipo de manipulaciones no solo desvirtúan el proceso de elección a la rectoría, sino que también utilizan a la comunidad estudiantil como carne de cañón en una lucha de poder. La emboscada fracasó porque mientras algunos gritaban y provocaban, Eréndira propuso y unió. Su capacidad para mantenerse centrada en el respeto y el diálogo la posiciona como la verdadera líder que la UAEMéx necesita, lejos de la confrontación y el sabotaje.

Para rematar...

El que de plano se bordó la barda fue el académico Alberto Saladino García, de la Facultad de Humanidades, quien regresó a hacerse visible en el proceso electoral que vive la máxima casa de estudios de la entidad.

Saladino García acudió ahora a los tribunales federales a tramitar un amparo en contra la decisión de la Comisión Especial Electoral del Consejo Universitario, mediante la cual se le negó la posibilidad de competir por la Rectoría universitaria. Lo extraño del asunto es que pasó casi un mes de iniciado este proceso y, antes de esto, nunca Saladino García regresó a protestar o reclamar la decisión del Consejo Universitario. Parece plan con maña la conducta del investigador de Humanidades, lo que demuestra que él siempre buscará negociar algo a cambio de su participación en la elección de Rector, lo cual ha hecho en por lo menos las últimas tres elecciones. Sabe que nunca será Rector, pero algo sacará. Ario revuelto... Dicen.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ LE QUEDAN 45 DÍAS A CARLOS EDUARDO BARRERA PARA QUE FINALMENTE DEJE LA UAEM
- ♦ DÍA 90 DE RICARDO MORENO, INSISTE EN QUE GOBIERNA BIEN TOLUCA.
- ♦ Tercera semana de la elección en la Universidad Autónoma del Estado de México.
- ♦ Eréndira Fierro mantiene la estructura y operación oficial que desde el año pasado le ha brindado el rector, Carlos Eduardo Barrera.
- ♦ Aunque las cosas no han salido como lo planeaban. Cada semana que pasa se le complican la elección, ya la reciben con cartulinas de no a la imposición y tiene que hacer reunión de emergencia.
- ♦ Finalmente se suma Laura Benhumea, luego del "ridículo" que hace la Comisión Electoral al negarle el registro.
- ♦ COMENTARIO DEL DÍA: Ricardo Moreno, presidente municipal en la capital y su intervención en la elección de autoridades auxiliares.
- ♦ PREGUNTA DEL DÍA: ¿Qué tanto afectará al PRI mexiquense la defensa de Cuauhtémoc Blanco por órdenes de Alejandro Moreno? ¿Cristina Ruíz lista para que hoy en su conferencia de prensa salga a defender con argumentos "legaloides" la razón del voto priísta y la postura de su líder, jefe y amigo, Alejandro Moreno?

ENTRAMOS A LA tercera semana de las campañas en la Universidad Autónoma del Estado de México y lo más comentado de la pasada fue la incorporación de Laura Benhumea a la contienda, así como la presión que aumenta en contra de la candidata impuesta, Eréndira Fierro.

Las condiciones no han cambiado, cada una de las candidatas mantiene su paso y su estrategia. La intervención de algunos actores políticos dentro del gabinete se mantiene como en un principio.

Desde el Ayuntamiento de Toluca, evidentemente con la anuencia del alcalde Ricardo Moreno mantienen el apoyo en favor de la candidata oficial, lo mismo que desde la secretaria del Trabajo, donde Norberto Morales avala la intervención de funcionarios en la campaña oficial.

Desde la secretaria de Educación y desde su posición en la Dirección General de Educación, Juvenal Vargas hace lo mismo pero con otra de las candidatas, a pesar de ser un asunto que se comenta en todos los sectores, el funcionario intentar engañar a los que quieren escucharlo de que no se ha entrometido.

SE LE DESCOMPONE EL ESCENARIO A ERÉNDIRA FIERRO

Ser reconocida como la candidata oficial o la impuesta, no sería un asunto sencillo. El apoyo del rector, Carlos Eduardo Barrera ha sido importante para Eréndira Fierro.

Ante la escasez de operadores, la poca confianza que le tiene a casi todo el que lo rodea, excepto a su candidata y la soberbia que distingue al rector, Carlos Eduardo Barrera, ha provocado que directamente sea el que encabeza el trabajo para llevar a Eréndira Fierro a la rectoría.

Un lado de la moneda indica que nadie mejor que el mismo rector para operar algo tan delicado, pero al mismo tiempo ha sido uno de los peores errores ya que a pesar de la presión que ha ejercido en prácticamente todos los sectores de la comunidad universitaria, no todos están convencidos.

Eso ha provocado también que la semana pasada, lleguen al auditorio, universitarios con cartulinas en las que se leen frases de no a la imposición.

Y también provocó, como se dio a conocer en algunos espacios periodísticos que no han sido inter-

venidos o censurado por la comunicadora, Ginarely Valencia sobre una reunión de Eréndira Fierro con directores, para hacerles saber que la campaña no ha levantado como quieren.

FACTOR LAURA BENHUMEA

Por otro lado se encuentra el factor Laura Benhumea. Es la candidata que tuvo que recurrir a instancias judiciales para que le dieran la aprobación de su candidatura.

Así que la Comisión Electoral, luego del ridículo, tuvo que avalar el registro y aunque unas semanas tarde ya empezó a trabajar como candidata.

Diferentes puntos de vista sobre el papel que puede desempeñar, ya que por un lado la pueden considerar como la aspirante que luchó contra el sistema operado por el rector y por el otro, empieza tarde la campaña con personajes criticados.

Las vacaciones pueden ser el momento en el que se presente un cambio en la campaña y des-punte una de las candidatas.

Sólo esperan que no sea tarde. Ya se sabe que un grupo de los llamados "porros" de la UAEM se ha hecho presente en instalaciones de una facultad y no para operar una campaña "pacífica".

COMENTARIO DEL DÍA: RICARDO MORENO INTERVIENE EN LA ELECCIÓN DE AUTORIDADES AUXILIARES.

Ayer fue el día de elección de delegados y copacis.

Una elección de suma importancia si se habla de la gobernabilidad en el municipio.

Se supone que la autoridad municipal debía mantenerse al margen de la elección, pero esa suposición evidentemente no se encuentra en los planes del alcalde.

Algo que es sumamente raro, ya que si ha trabajado tan bien como lo pregonan todos los días, entonces no tendría problemas para que los candidatos se conviertan en sus aliados.

Pero claramente eso no es posible. Y desde el fin de semana se vio de todo. Desde la repartición de tinacos que no ha parado y que hasta una regidora priísta se prestó para intentar hacer de un apoyo oficial con miras a la elección, algo sin interés político.

Ayer la situación fue de una clara intervención oficial. Al cierre de este espacio se conocía que desde el sábado entregaban tinacos y el domingo inundaron de despensas.

Hoy empieza el recuento de los datos. Si a Ricardo Moreno le salió la operación o fue un fracaso tanta inversión.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿QUÉ TANTO AFECTARÁ AL PRIMEXIQUENSE LA DEFENSA DE CUAUHTÉMOC BLANCO? ¿HOY CRISTINA RUÍZ ALEGARÁ QUE VOTARON EN CONTRA DEL DESAFUERO DEL EX GOBERNADOR PORQUE NO ESTABA SUSTENTADA LA DENUNCIA Y EL PRI NO ACEPTA LA ILEGALIDAD?

El voto que el PRI brindó en apoyo al ex gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, pero más aún en favor de Morena ¿Qué tipo de consecuencias traerá para el PRI mexiquense?

Hoy, Cristina Ruíz saldrá en su conferencia de prensa a defender con argumentos "legaloides" algo que claramente no le beneficia y va a pregonar que el PRI no acepta ir en contra del marco legal. Que no está bien fundada la denuncia y que no fueron en contra del desafuero, fue en contra de la ilegalidad.

¿Eso le ayuda a un PRI mexiquense conformado en su mayoría por mujeres? Las dos posiciones más importantes son de mujeres y ¿Con esos argumentos piensa defender a las mexiquenses? ¿Con que bases podrá hablar en un futuro, cuando alguien agrade a una mujer y peor aún, a una mujer priísta?

ROSTROS PUNTUALES

POR: JOSÉ ANTONIO HUERTA

**+++PESE A GARRAFALES RESULTADOS, REVIVE EN DURANGO EL PRIAN
+++ SI GANA LA GUBERNATURA, RESURGIRÁ LA ALIANZA
+++ MEXIQUENSE DE PRIMERNIVEL, PACO NÚÑEZ, EN LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA**

El primero de junio habrá elecciones locales en los estados de Durango y Veracruz.

Estos procesos serán concurrentes con la elección del Poder Judicial.

Parece increíble que el PAN volverá a ir en alianza con el PRI.

Se trata de una candidatura común para la presidencia municipal duranguense.

Después del ridículo con Xóchitl Gálvez y de que la dirigencia panista casi juró que no volvería

a ir en alianza con el Revolucionario Institucional, van juntos.

No tiene la culpa el indio, diríamos.

A dos meses de las elecciones, la preferencia electoral marcha con amplio margen a favor de la 4T.

Consideramos que es más fácil que Morena le meta dos a uno al PRIAN, a que esta alianza dé la sorpresa.

Al tiempo...

+++ El experto en materia hídrica, Paco Núñez, ocupa la coordinación de la Industria del Agua en la Secretaría de Economía del gobierno federal.

El también presidente municipal suplente de Tlalnepantla desarrolla acciones de fondo en cuanto a la severa crisis del agua que se padece.

Se trata de un elemento de primer nivel del secretario Marcelo Ebrard.

El doctor Paco Núñez ya fue director del organismo del agua de Tlalnepantla y encargado del despacho de la CAEM.



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

El mensaje

Decenas de acciones, mensajes, memes, post o como se les quiera llamar y poner, terminan en lo mismo; violencia de género. Sé, anteriormente abordamos el tema de lo que sucede en esta carrera sucesoria por la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) y no lo dejaremos de hacer, aunque salgan con que apoyamos o “desapoyamos” a una, dos o tres aspirantes...El fin de semana pasado, “sembrados” por la ex directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Laura Benhumea, quisieron presionar a la aspirante Eréndira Fierro Moreno y armarle una fiestecita con carteles, gritos, chiflidos y demás -si para eso les da, no está mal- sólo que se excedieron, insultaron y en el afán de congraciarse con quien les pidió apoyo, dejaron ver su código postal. Poco expertos -o inocentes- textearon de inmediato para dejar constancia de lo hecho y también para pedir más línea. Me dicen asistentes, del otro lado estaba al menos un operador de Benhumea...Por supuesto, me cuentan llama la atención, en ese espacio donde hasta hace poco despachaba Laura Benhumea, se permitió un grupo tratara de reventar la presentación. Por cierto, me informan, a final de cuentas esto no dio resultado y Fierro Moreno logró se escuchara la propuesta

Manuel Vilchis, el alcalde de Zinacantepec, entregará buenas cuentas al término de la Feria del Taco

de una agenda basada en principios de inclusión y empatía...Como dicen en el beisbol, la “oposición” -muy en especial a la presentación de Eréndira Fierro- era un “strike” cantado. Es decir, nadie en especial, el encargado de despacho leal a Laura Benhumea, puede decir, esto fue “orgánico” y nadie sabía nada. La ex directora tuvo la oportunidad de demostrarse diferente, de evitar -no las protestas y muestras de inconformidad- sino las agresiones e injurias, pudo salir como torero caro, pero optó por voltear para otro lado. Ni modo.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el desarrollo tecnológico y la innovación en México han encontrado un respaldo clave en la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, presidida por Eruviel Ávila. Su liderazgo ha permitido fortalecer el diálogo entre distintos sectores y dar pasos concretos hacia una transformación en la materia. La aprobación del Plan Nacional de Desarrollo

en este ámbito es un avance significativo, pues traza una hoja de ruta ambiciosa, que incluye la creación de la Secretaría de Ciencias, Humanidades, Tecnología e Innovación. Además, el impulso a sectores estratégicos, como la fabricación de vehículos eléctricos en el país, demuestra que existen avances tangibles en esta apuesta por la modernización. Con la organización del Congreso de IA en abril, la Comisión reunirá especialistas y autoridades, buscando consolidar a México como un referente en esta disciplina...Otros emplumados en el hilo me cuentan, Manuel Vilchis, el alcalde de Zinacantepec, entregará buenas cuentas al término de la Feria del Taco. La respuesta a la convocatoria es tan buena que ya hay quienes están pensando en el potencial que se tiene para el año entrante y desde ya, iniciaron con la estrategia para convertirla en un referente del Valle de Toluca...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Sígueme de 13:00 a 14:00 hrs en la 2ª emisión de Capital Noticias en el 89.3 y 99.5 de FM, de lunes a viernes. Shalom.